

**ACTA**  
**266° SESIÓN ORDINARIA**  
**Concejo Municipal 2016 - 2020**  
**Martes 19 de Mayo de 2020**  
**9:00 horas**

En **Sagrada Familia, 19 de Mayo de 2020**, siendo las **9:00 horas**, se reúne el **HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL** de **SAGRADA FAMILIA**, en la Sala de Reuniones de la Municipalidad de Sagrada Familia **Término horas**.

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de:  
Alcalde y Presidente del concejo Municipal, don **Martín Arriagada Urrutia**.

Señor Concejal Municipal, don **Oswaldo Jorquera Padilla, (ausente)**  
Señor Concejal Municipal, don **Claudio Ramírez Garrido**,  
Señor Concejal Municipal, don **Andrés Díaz Valenzuela**,  
Señor Concejal Municipal, don **José González Ramírez**,  
Señor Concejal Municipal, don **Alen Quiroga Barrera**,  
Señor Concejal Municipal, don **José Toledo González**, y  
Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal (s), don **Patricio Salinas Cornejo**

**TABLA**  
**266° SESIÓN ORDINARIA**  
**Concejo Municipal 2016-2020**  
**Martes 19 de mayo de 2020**  
**9:00 horas**

**TABLA:**

- 1.- Aprobación de acta sesión ordinaria N°265 12.05.2020.
- 2.- Aprobación de acuerdos sesión ordinaria N°265 12.05.2020.
- 3.- Lectura Correspondencia.
- 4.- 9:30 asiste Alejandra Vásquez directora Control Interno, para presentación de reglamento interno Municipal
- 5.- 9:45 asiste Luis Reyes Guzmán, Asesor Jurídico, presentación de nombres de calles y pasajes De "Villa los Naranjos"
- 6.- 10:00 am asiste Maryaliz Pino Jefe DAEM, Aprobación Primera Modificación Presupuestaria correspondiente a recursos proyecto FAEP 2019 Escuela Monseñor Enrique Cornejo
- 7.- 10:15 am asiste Maryaliz Pino Jefe DAEM, Aprobación Tercera Modificación Presupuestaria correspondiente a fondo de apoyo a la educación pública 2018 y 2019 (FAEP)

**8.- 10:30 am asiste Maryaliz Pino Jefe DAEM, para Aprobación de Autorización para solicitar Anticipo de Subvención por un monto de \$78.656.164.- para la tramitación de bonificación al Retiro Voluntario, según ley 20.976 para el grupo de docentes de la Comuna de Sagrada Familia que hicieron llegar renuncias voluntarias, de acuerdo, a la normativa vigente, siendo las siguientes personas que inician su trámite:**

- **Beatriz Barrera Ibarra, Docente Escuela Monseñor E. Cornejo**
- **Jorge Briso Martínez, Docente Escuela el Durazno.**
- **Marta Díaz Herrera, Docente Escuela Santa Rosa**
- **Gladys Oliva Sánchez, Docente Escuela La Isla**
- **Mónica Pozas Castro, Docente Escuela Monseñor E. Cornejo**
- **Eleticia Valenzuela Arévalo, Docente Escuela Gustavo Ramírez M.**

**Alcalde:** Les quiero comentar que el Concejal Jorquera me pidió autorización para faltar, ya que falleció un familiar.

**9.- Incidentes**

**Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°265, 12.05.2020.**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Don Osvaldo?**

**Concejal Jorquera, ausente**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Don José?**

**Concejal González, vota sí.**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Don Alen?**

**Concejal Quiroga, vota sí.**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Don José?**

**Concejal Toledo, vota sí.**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Don Andrés?**

**Concejal Díaz, vota sí.**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Don Claudio?**

**Concejal Ramírez, vota sí.**

**Secretario Municipal (s), pregunta, ¿Alcalde?**

**Alcalde, vota sí.**

- **Aprobación de Acuerdo Acta Sesión Ordinaria N°265, 12.05.2020.**

## **CERTIFICADO N°39/2020**

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica la **Aprobación, Decimotercera modificación presupuestaria para el área Municipal 2020 y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 265 |° Sesión ordinaria, del día Martes 12 de Mayo de 2020.**

**Concejal Jorquera, vota sí.**

**Concejal González, vota sí.**

**Concejal Quiroga, vota sí.**

**Concejal Toledo, vota sí**

**Concejal Díaz, me abstengo.**

**Concejal Ramírez, vota sí.**

**Alcalde, vota sí.**

Esta votación queda registrada como **Primer Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado al **Departamento de Administración y Finanzas** de la comuna de Sagrada Familia, con copia al **Administrador Municipal.**

En **Sagrada Familia**, a doce días del mes de Mayo de 2020.

## **CERTIFICADO N°40/2020**

El Secretario Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe Certifica la **Aprobación, Segunda Modificación Presupuestaria correspondiente a bonificación por retiro voluntario ley 20.976 y la resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de**

**Sagrada Familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores Concejales presentes en la 265 | ° Sesión ordinaria, del día Martes 12 de Mayo de 2020.**

**Concejal Jorquera,** Ausente al momento de la votación

**Concejal González,** vota sí.

**Concejal Quiroga,** vota sí.

**Concejal Toledo,** vota sí

**Concejal Díaz,** Ausente al momento de la votación

**Concejal Ramírez,** vota sí.

**Alcalde,** vota sí.

Esta votación queda registrada como **Segundo y Ultimo Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado al **Departamento de Educación Municipal** de la comuna de Sagrada Familia, con copia al **Administrador Municipal.**

En **Sagrada Familia,** a doce días del mes de Mayo de 2020.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Osvaldo?

**Concejal Jorquera,** ausente

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don José?

**Concejal González,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Alen?

**Concejal Quiroga,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don José?

**Concejal Toledo,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Andrés?

**Concejal Díaz,** vota sí.

**Secretario Municipal (s),** pregunta, ¿Don Claudio?

**Concejal Ramírez**, vota sí.

**Secretario Municipal (s)**, pregunta, ¿Alcalde?

**Alcalde**, vota sí.

---

### **Cuenta al Concejo Municipal**

- 1. Continuamos con los controles sanitarios en los 4 puntos de acceso a la comuna y con la sanitización a todas nuestras rutas y/o caminos**, estuvimos hasta el día miércoles con horario normal desde 06:30 hasta 09:00 y en la tarde desde las 17:30 hasta las 22:00 hrs, estos últimos días por la cuarentena que hizo en la región Metropolitana más 6 comunas de sus alrededores, tomamos la decisión de hacer nuevamente una barrera sanitaria durante prácticamente todo el día, tuvimos algunos problemas con ciertas personas que saben que no pueden venir, aun así no entienden, inclusive la misma gente de Sagrada Familia se presta para traer a sus familiares los van buscar en sus vehículos. Tuvimos la oportunidad de ir a conversar con unas personas de Villa Prat que viene de Santiago y ya están instalados en el pueblo se les pidió se mantuvieran una o dos semanas en sus casas para tranquilidad de la comunidad, en otros sectores que han llegado también la hemos contactados para solicitar lo mismo. Ustedes han visto las noticias, el Presidente hizo algunos cometarios, dio conocer que iban a entregar algunas canastas familiares yo pienso que están hablando netamente de Santiago, yo creo que es una muy mala información que se le da a la comunidad, porque los mismo Municipios de Santiago deberían ser los que entreguen los alimentos ya que ellos saben dónde está la necesidad. Nosotros estamos haciendo la compra de alimento, esperemos que la próxima semana lleguen y poder entregar a los adultos mayores y coordinar con la junta de vecino porque ellos saben en dónde está la necesidad, por suerte aún hay gente que tiene sus trabajos en los campos, pero sabemos que los meses de Junio y Julio son meses críticos.

Con nuestros inspectores Municipales estamos tomando medidas especialmente con la gente que viene a vender desde a fuera, a los que son de acá le estamos dando facilidades, las personas que están con más problemas son los que venden gas porque no está permitido el tarreo.

**Concejal Ramírez:** Alcalde eso quería consultarle, se supone que lo del gas es porque pitean en la calle anunciando que van, pero resulta que pasan las verduras con megáfono gritando en las calles, el panadero también, debiese ser para todos o para ninguno, la razón es muy simple mucha gente está acostumbrada a escuchar sonar y salir a comprar a fuera, muchos adultos mayores no tienen acceso al teléfono.

**Alcalde:** Nosotros una cosa que nos estamos respaldando con la gente de a fuera del tarreo, porque si la gente viene, tiene que tener una factura a donde va a ir a dejar el gas, entonces eso es una herramienta que estamos usando nosotros para la gente que viene desde a fuera, ir viendo a

la vez referente a la conversación que sostuvimos con el Intendente, querían hacer esa cuarentena Regional, yo no creo que tenga futuro eso, yo creo que ya no fue, supuestamente para el Estado no estamos en un numero para hacer una cuarentena, pero aquí la gente es porfiada la gente igual quiere ir a la costa a la cordillera, lo toman como desafiarse a la autoridad, recibimos una denuncia que están haciendo carreras de motocross en Santa Emilia, vamos a ir a revisar ese sector, además sube fotos a las redes sociales en donde están, hemos visto gente jugando a la pelota en algunas fotos.

**Concejal Díaz:** Alcalde se acuerda que yo le solicite los decretos que lo facultan para devolver a gente que quiere ingresar a la comuna.

**Alcalde:** Ahora lo voy a pedir porque lo tenemos plastificado.

**Concejal Díaz:** Y el que dice que no se puede hacer una reunión en la casa.

**Alcalde:** A ver en ese tema yo no me voy a meter, si una persona quiere hacer una reunión en su casa con 40 o 50 personas, el problema es de ellos, hay familias que han salido contagiados por tener ese tipo de reuniones.

**Concejal Díaz:** Pero es un caso de mil.

**Alcalde:** si pero igual en ese caso yo no me voy a meter.

**Concejal Díaz:** Pero quiero saber si es legal eso o no.

**Alcalde:** La segunda vivienda no es legal.

**Concejal Díaz:** Pero usted no le puede prohibir el paso a ninguna persona de alguna comuna a otra y la cantidad de gente reunida es de 49 personas.

**Alcalde:** Yo sé para qué lado va, por eso le digo que nosotros, cual es mi apreciación, es tratar de evitar que gente de otros sectores no entre a la comunidad porque surge una histeria, y a través de esa histeria la gente puede cometer errores, el artículo 127 nos faculta a nosotros en poder devolver a la gente que no es de la comuna, la otra de las reuniones no lo tengo clara.

**Concejal Díaz:** debería averiguarlo porque si la gente dice no puedo tener gente reunida, donde dice eso y ahí donde debe estar las autoridades para aclararse las cosas a la gente, lo mismo se lo dije yo cuando fue el Teniente y el Seremi a mi casa, la responsabilidad es de las autoridades de decirle a las personas oiga sabe que esto no es así.

**Alcalde:** Por lo mismo cuando uno entra en este tipo de actividades tanto como Alcalde o Concejales, hay que tratar de tener los menos intereses creados en algunos sectores, por lo mismo tratar de mantener el equilibrio.

**Concejal Quiroga:** Alcalde algo relacionado, con Carabineros ayer paso en el tema de las barreras sanitarias donde devolvieron a personas que decían que venían a comprar a tal bodega y tenían

licencia de Santiago o Romeral, pero también devolvieron a una persona que administra un fundo porque su licencia es de otra comuna, entonces la devolvieron porque no tenía algo que acreditara que ella realmente venía a trabajar.

**Alcalde:** Ella tiene su empleador, y él tiene que preocuparse de entregarle el respaldo para que ella pueda trabajar, en otros casos han pasado que gente tiene la licencia en otras comunas y reside acá, lo que debería pasar es que a ellos debiesen pasarle una infracción a la persona que tiene la licencia en otra comuna pero su domicilio es acá, pero ellos debiesen cambiar su domicilio, entonces que tiene que hacer el empleador debe llevar y decirle esta es la gente que está trabajando conmigo, como lo están haciendo varias empresas.

- 2. El miércoles 13 de mayo 2020, a través de video conferencia, junto a Alcaldes de comunas rurales, dirigentes agrícolas y otras autoridades; sostuvimos una reunión, con el Ministro de Agricultura, Antonio Walker,** para resolver temas relacionados con la contingencia y protocolos a adoptar para enfrentar la pandemia, todos sabemos los problemas que tenemos de agua, le dimos a conocer los problemas de agua que tenemos en la comuna, muy preocupado que muchos fundos están haciendo pozos profundos por lo menos en el sector de Santa Leonor, yo pensaba que la DGA tenía que hacer algún permiso y al final esas son partes de las leyes que uno no puede entender, 200mts a la redonda no se pueden hacer pozos profundos pero lo hacen igual y que saco yo con pasarle una multa y que después te listo el pozo, creo que están haciendo un pozo profundo de 100mts camino a Requingua hay otro campo que están haciendo otro pozo profundo, yo no tengo la potestad para hacer algo, yo no puedo entrar a su fundo y decirle si tiene algún permiso, yo hable con la Directora de las DGA y me dijo que no podía hacer nada que tenía que esperar a que estuviera prácticamente hecho el pozo.

**Concejal Toledo:** Pero el Ministro de Agricultura podrá decir, estos son los autorizados, los que tiene y no tienen permiso.

**Alcalde:** Por lo mismo no nos ha llegado nada que este regularizado para eso.

**Concejal Toledo:** Yo pienso que deben estar autorizados Alcalde, porque se hace un proyecto para eso, porque el estado pone el 80% pero usted tiene que tener el proyecto con todo, entonces si son proyectos estarán autorizados por el Ministerio de Agricultura.

**Alcalde:** Por lo mismo hice la pregunta a la DGA y fue eso lo que me respondió.

- 3. El mismo día, con la Seremi de Agricultura Carolina Torres y el Gobernador Roberto González, realizamos visita en terreno, en villa Prat,** para conocer la realidad de pequeños agricultores y una fábrica de aceite, en tiempo de pandemia y los protocolos que deben cumplir.

4. **Ayer mediante videoconferencia, los Alcalde de la Región, nos reunimos con el Intendente Pablo Milad y diferentes Seremis;** para tratar la emergencia sanitaria en la región y la adopción de medidas, para evitar posibles contagios , dentro de esa video conferencia tuve ciertas discrepancias con la Seremi de salud, porque uno le informa las cosas que suceden en la comuna para tratar de evitar algún tipo de problema, la discusión ellos hacen barreras sanitarias, ayer me entere que contrataron 180 personas para barreras sanitarias para los peajes, pero no hacen un cordón sanitario efectivo, entonces ellos al final no cumplen el cometido al cual están llamados.
  
5. **Plan de contingencia para evitar o retardar el contagio del coronavirus en la comuna, para el próximo fin de semana, del 21 de mayo del 2020,** vamos a tener la presencia del ejército en el cruce los canales los días 22 - 23 y 24 y ahí vamos a conversar con el Comandante porque vienen 8 efectivos y ver si nos pueden colaborar en otro punto, para aliviar un poco el trabajo a los carabineros porque ellos están todo el día y a veces deben sacarlos para ir a un procedimiento.

**Concejal Toledo:** Alcalde ayer me llamaban del colegio para consultarme el precio de algunas verduras ¿eso lo está pagando la Municipalidad?

**Alcalde:** Lo que pasa es que los funcionarios públicos están haciendo canasta familiares para cooperar con los alumnos de más bajos recursos.

**Concejal Toledo:** Por eso yo le preguntaba porque les puedo dar el contacto para que puedan comprar un poco más barato, viene facturado todo.

**Alcalde:** Lo otro que hay que ir viendo que no solo la gente vive del arroz o tallarín, del aceite, azúcar o harina porque también tienen que tener verdura, es que nosotros como Municipalidad tenemos que ver cómo hacer el respaldo para ese tipo de cosas, si yo agrego eso en las canastas familiares.

**9:30 asiste Alejandra Vásquez directora Control Interno, para presentación de reglamento interno Municipal.**

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Buenos días, como decía el señor Alcalde se les envió la semana pasada el oficio N° 91, este es un trabajo que viene del año anterior con respecto a la unidad de seguimiento que tiene la contraloría de todas las observaciones, que hace cuando hay auditorias en los Municipios y la auditoria que es del informe final 524 del año 2019, dentro de las observaciones varias de ellas de subsanaron y de acuerdo al informe final, quedaron unas observaciones pendientes que van a la unidad de seguimiento, que es lo que les adjunte al final de oficio, en el cual es el apoyo que hacen todas las unidades de Control Interno con al Contraloría, que significa eso que las observaciones que están pendiente yo debo pedir información y subirlas al portal y se van eliminando, entonces dentro de las observaciones tenemos dos que son del organigrama y del reglamento interno, el reglamento interno que tenemos vigente es del año 2017, entonces dentro

del organigrama y el reglamento interno había un incongruencia, la contraloría decía que no tenía ninguna relación el organigrama con el reglamento interno, porque, porque ahora por ejemplo se agregaron unidades que en el 2017 no estaban, esas son las unidades que hay que corregir y agregar al organigrama, entonces de acuerdo a eso se les pidió a los Concejales como dice la ley, que el Concejo debe aprobar todas las modificaciones a los reglamentos y ordenanzas, más que nada agregar algunas cosas y corregir las diferencias que habían en el organigrama, este es un trabajo que viene de febrero de este año con el reglamento interno, se conversó con la diferentes direcciones para que ellos pudieran aportar de alguna forma, algunas direcciones hicieron las observaciones y fueron consideradas y eso produjo este nuevo reglamento interno que estaba para la revisión y aprobación de los señores Concejales, no sé si habrá alguna consulta con respecto a esto.

**Concejal González:** Este reglamento que nos enviaron, tiene una fecha x que no puede pasar

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Se había solicitado antes pero como las tablas estaban bastantes ajustadas, pudo ingresar para hoy.

**Concejal González:** Por eso les digo lo entregaron la semana pasada y tiene una fecha x porque no lo entregan antes porque no es un reglamento pequeño, hay algunas cosas que se les pueden pasar, es poco el tiempo para revisarlo más profundamente.

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** La verdad don José si usted se fijó, el oficio tiene fecha de principio del mes de mayo, y esto esta confeccionado al final del periodo de abril, pero se viene trabajando hace tiempo, durante el mes de mayo debería estar acá en el Concejo, las agendas están súper apretadas y no había opción

**Alcalde:** Ud. dice que debió haber enviado la documentación antes, no estar en tabla antes

**Concejal González:** Por lo mismo, porque es un reglamento bastante largo y poder revisarlo más a detalle

**Alcalde:** Yo debía haber instruido que le enviaran antes el reglamento para que lo revisaran, y saber cuándo iría en tabla

**Concejal González:** Por eso le digo, porque antes los departamentos iban a poner sus partes, dar acotaciones y nosotros también, porque llega aquí a Concejo para aprobarlo.

**Alcalde:** Tiene razón Concejal, ahí la culpa fue mía porque yo debía haber instruido a gente que trabajo en el reglamento que se les entregara con anticipación.

**Concejal González:** ¿Cuándo es la fecha que debe estar aprobado?

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** La próxima semana, debería estar aprobado.

**Alcalde:** Yo no sé si los señores Concejales tienen la amabilidad de hacer una reunión de comisión revisarlo y en esa misma reunión de comisión hacer la votación.

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Le aclaro un poco el tema, estas son las acciones que realiza cada persona, entonces cada director hizo la revisión de que lo que hace cada uno de sus funcionarios, yo tampoco podría decir que lo que hizo obra está bien o no, porque el director sabe lo que hace cada uno.

**Concejal González:** Ósea cada jefe de departamento lo revisa y ve si está bien cada función, ¿pero quién es el último que lo revisa?

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** El Alcalde

**Concejal González:** ¿Con quién, solo?

**Alcalde:** El equipo que trabaja el tema es un equipo eficiente, entonces donde entro yo, en el caso de haber alguna duda y ahí ellos me preguntan algunas cosas, yo en ese sentido confié plenamente en la gente que hizo el trabajo.

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Además tiene la verificación de cada director, porque son ellos quienes saben que labor realiza cada uno de sus funcionarios, en el caso de la DAF se le envió, bueno a todos los departamentos se les envió la propuesta de reglamento y ellos ahí revisaron su parte, el director de Administración y Finanzas, agrego varias cosas que no estaban en el anterior y se pudo ahora a incorporar, entonces cada departamento ve lo que hace su gente, de acuerdo a todo esto se ordenó el organigrama.

**Alcalde:** Que les parece si el día viernes se realiza una reunión de comisión el día viernes 7

**Concejal Díaz:** eso usted lo envió...

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Vía correo electrónico, está el reglamento antigua y el nuevo, el organigrama antiguo y nuevo.

**Concejal Quiroga:** Cambie correo

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Pero yo le puedo facilitar este papel.

**Alcalde:** Señores Concejales que les parece ya que este Concejo es relativamente cortó, le demos un pequeño tiempo a Alejandra para que ella haga una comisión, para verlo hoy mismo ¿Les parece?

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Es importante señalar, también alcalde que este reglamento puede ser modificado todas las veces que sea necesario, porque a lo mejor se puede incorporar una función más.

**Concejal Díaz:** Mientras sea presentado al Concejo, por lo tanto si nosotros no aprovechamos esta instancia de hacer modificaciones no tenemos más tiempo, entonces no es algo para verlo a la rápida, ahora usted dice que la agenda estuvo súper ocupada, no es cierto porque la semana pasada terminamos súper temprano el Concejo, por eso después estuvimos en la reunión de comisión de Educación.

**Alcalde:** Me va a disculpar Concejal pero lamentablemente no estamos en unos días comunes, antiguamente que uno podía estar todo el día martes en el Concejo, porque hay muchas otras cosas que hacer.

**Concejal Díaz:** Esta bien Alcalde porque nosotros tampoco nos vamos después de aquí a la casa o los demás Concejal a jugar.

**Concejal González:** hay hartos puntos que hay que revisar, está bien hecha no lo niego, pero es bastante extensa.

**Alcalde:** No le demos tantas vueltas tenemos la posibilidad después del Concejo que ustedes se puedan reunir.

**Concejal Toledo:** Alcalde es que la idea es que lo podamos leer mejor, deberíamos hacerla el martes mejor o el viernes.

**Concejal Díaz:** Comisión de que vamos hace ¿de Control Interno?, porque esa comisión no existe.

**Alcalde:** Ustedes tiene diferentes comisiones, puede entrar por ejemplo en Obras

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Una comisión administrativa puede ser.

**Concejal Díaz:** Yo entiendo que es un tema de voluntad, pero tampoco veo voluntad de los demás, tengo un listado de cosas que he pedido y no ha llegado nada.

**Alcalde:** Si es con pasar cuentas, pasemos cuentas.

**Concejal Díaz:** No quiero discutir con usted porque Ud. se altera y grita, no puede discutir de otra forma.

**Alcalde:** Es mi forma

**Concejal Díaz:** Yo pienso que deberíamos verlo con más detalle si los demás Concejales quieren votar al tiro

**Concejal González:** Yo lo dejaría para el martes, porque hay algunas cosas que revise no todas

**Alcalde:** Pero Concejales que valga la pena el trabajo, porque ustedes hace mucho tiempo atrás, hicimos varias reuniones y quedamos exactamente en lo mismo, el año pasado cuando ustedes hicieron comisión con el presupuesto, hicieron muchas reuniones y al final votaron que no, primero que todo el mea culpa es mío, luego les digo si ustedes pueden revisarlo después del concejo en una pequeña comisión o el nombre que le pongamos, yo creo que si van a encontrar alguna falla, van a ser muy pequeñas, a lo mejor que ustedes pueden hacer algunos cambios.

**Concejal Díaz:** ¿Pero podemos hacer cambios?

**Alcalde:** Ustedes pueden dar a conocer, y si tienes alguna duda se te va a explicar por qué va ser así y después me van a decir Alcalde tiene razón o decir yo creo que podría ser de esta otra forma, nosotros siempre hemos estado con la disposición Concejal de todo lo que solicitan.

**Concejal Díaz:** La pregunta Alcalde es ¿si se pueden o no hacer los cambios, o alguna acotación?

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Por supuesto que lo pueden hacer, o cualquiera duda que ustedes tengan ahí hay que hacerlo con el director de esa unidad, porque a lo mejor si lo puso ahí él tiene su fundamento porque está ahí

**Concejal González:** Por ejemplo si yo quiero hacer algunos cambios o acotaciones tendría que citar a esa reunión al director de ese departamento.

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Claro, o me comunica a mí, yo le averiguó y yo le puedo resolver la duda.

**Concejal González:** Es que si no podemos hacer cambios no tiene sentido, por lo menos para mi

**Alcalde:** A forma personal yo veo el tema, que estos cambios que se pidieron son realmente necesario, no hay nada que sea en perjuicio de los funcionarios.

**Concejal González:** Si entiendo que son según las necesidades que tenga cada departamento

**Concejal González:** Y porque hay algunos errores, por lo que leí este solamente, no leí el otro, el oficio que ustedes enviaron.

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Perdón, ¿qué error tiene?

**Concejal Díaz:** Este dice que el reglamento antiguo tenía errores

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Claro es que el reglamento antiguo decía dirección de recursos humanos y no existe, porque se supone que es una sección que pertenece a la Departamento de Administración y finanzas.

**Concejal Díaz:** Tengo una duda quien realiza el reglamento

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** La dirección de Control Interno, en el fondo el organigrama es el reglamento interno con las dependencias y direcciones, con sus secciones.

**Concejal Díaz:** Me lo podría pasar impreso.

**Alejandra Vásquez directora Control Interno:** Si, se lo entrego en un segundo, no sé si alguien más necesita algo que le imprima otro documento.

**Alcalde:** entonces al final que hacemos, ¿se quedan después del Concejo para que lo revisen?

**9:45 asiste Luis Reyes Guzmán, Asesor Jurídico, presentación de nombres de calles y pasajes De “Villa los Naranjos”**

**Luis Reyes Guzmán, Asesor Jurídico:** Buenos días, Alcalde y Concejales dado este punto de tabla, ingresada la solicitud el 13 de mayo del 2020, el grupo Habitacional “Villa los Naranjos” reitera la solicitud del nombre de algunas calles y pasajes, la vez pasada había sido objetada porque la solicitud no contenía el nombre de las personas que lo había solicitado ni el nombre de las calles, el 11 de marzo del 2020 se realizó la reunión donde se explica con claridad los nombres de las calles y pasajes, en este caso según la presidenta los nombres de las calles serán los siguientes:

- i. Calle 1: Martin Arriaga Urrutia
- ii. Calle 2: Felipe Méndez Guzmán
- iii. Calle 3: Andrés Zaldívar Larraín
- iv. Calle 4: Mariela Herrera Castro
- v. Calle 5: Fernando Calderón Retamal
- vi. Calle 6: Amador Cisterna
- vii. Calle 7: Juan Muñoz Cruz

Pasajes

- i. Pasaje 1: Los Naranjos
- ii. Pasaje 2: Los Acacios
- iii. Pasaje 3: Los Aromos
- iv. Pasaje 4:

v. Pasaje 5: La higuera

**Luis Reyes Guzmán, Asesor Jurídico:** En esta reunión se contó con la presencia de 126 socios, que equivalen al 91% de la asamblea, los cuales dieron su segunda aprobación por el nombre de las calles y pasajes, en este documento firma la directiva y la gente que estaba presente.

**Alcalde:** Voy a levantar el Concejo, porque creo que es una falta de respeto, porque no puede suceder pararse del Concejo para irse a fumar un cigarro, me van a disculpar Concejales pero han pasado más de 5 minutos, se levanta la sesión por falta de quorum.

*El concejo municipal queda constituido con 3 Concejales, señores González, Quiroga y Ramírez, más el Alcalde. Los Concejales que salieron intempestivamente y sin autorización del presidente del órgano colegiado, dando término anticipado al concejo, son: Don Andrés Díaz y don José Toledo.*

Se levanta la sesión en nombre de Dios, siendo las 10:20 horas del día martes 19 de mayo de 2020.

PATRICIO SALINAS CORNEJO  
SECRETARIA MUNICIPAL (s)  
Y  
MINISTRO DE FE  
MUNICIPAL DEL  
CONCEJO MUNICIPAL

MARTIN ARRIAGADA URRUTIA  
ALCALDE  
Y  
PRESIDENTE DEL CONCEJO

MAU/PSC/kct

Distribución:

Sr. Alcalde

Sres. Concejales (6)

Secretaría Municipal

Administrador Municipal

Oficina de Actas Concejo Municipal

Las intervenciones completas emitidas por los Sres. Concejales respecto a los temas tratados en esta Sesión quedan registradas en el Audio N°266°.